



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.309 – Fecha: 25 / 3 / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



LA CRUZ DE LAMPEDUSA LLEGA A LA DIÓCESIS DE CORIA-CÁCERES

Todos sabemos que el mar Mediterráneo se está convirtiendo en el mayor cementerio del mundo. Se calcula que en los últimos veinte años han muerto casi 20.000 personas entre Libia e Italia.

Impresiona.

Cuando en octubre de 2013 se ahogaron 366 migrantes cerca de la costa de Lampedusa, el papa Francisco decidió hacer su primer viaje como papa fuera de Roma. Se le entregó una cruz hecha con restos de las barcas naufragadas en las costas de Lampedusa. Entonces pidió "llevadla por todas partes" para concienciar sobre el grave problema de los refugiados.

«La "vergüenza" de Lampedusa nos sigue interpelando a todos. Es un grito contra la injusticia de un mundo injustamente globalizado, que marca el futuro de las personas por el color de su piel o el lugar donde nacieron». Una iniciativa que busca transmitir un mensaje de "solidaridad y paz entre las ciudades, comunidades, parroquias y culturas».

Viene como símbolo del dolor y la esperanza del Cristo Sufriente. Ojalá que su llegada a nuestra tierra sirva PARA "DEINSTALARLOS" de nuestras rutinas y nuestras prisas, y poder VIVIR UN VERDADERO ENCUENTRO que nos lleve a abrir el corazón al Cristo crucificado hoy en nuestros hermanos migrantes y refugiados.

La primera invitación por eso es a ACOGER LA CRUZ en nuestros pueblos, parroquias y comunidades. Abrir nuestro tiempo y nuestros espacios a esa cruz, organizar una oración, una Eucaristía, un diálogo... y dejar que ella nos hable, nos interpele, nos transforme y aliente a construir un mundo de hermanos.

Un saludo en Cristo Jesús el que dijo "fui forastero".

Ángel Martín Chapinal, delegado de Migraciones

AGENDA DE LA CRUZ DE LAMPEDUSA EN LA DIÓCESIS

Lunes, 26 de marzo de 2018, a las 20:30 horas. Recibimiento y Vía crucis a la Montaña desde San Marquino (Cáceres).

28 de marzo, a las 11:00 horas, en la Catedral de Coria. Misal Crismal. El resto de la Semana Santa queda a disposición de la Unidad Pastoral de Coria.

A partir del lunes 2 de abril, si algún grupo, movimiento, parroquia, arciprestazgo, colegio, convento, quiere realizar un encuentro con la presencia de este ícono puede pedirlo.

El 8 de abril se trasladará a la diócesis de Plasencia.



"Sueños de juguete"

El papa Francisco se ha manifestado en numerosas ocasiones sobre el sufrimiento. A un niño refugiado de la guerra, le recordó que esa situación no duraría para siempre.

También estuvo en Lesbos en abril de 2016, allí fue a buscar a los refugiados, hombres, mujeres y niños, a encontrarse con ellos. Y les dijo: *"Ustedes conocen el sufrimiento de dejar todo lo que aman y, quizás lo más difícil, no saber qué les deparará el futuro"*.

Esta semana he leído en El País un reportaje que habla de los juguetes máspreciados por los niños que viven en el campo de refugiados de Azraq, en Jordania. Muchos solo han conocido su país en conflicto. Todos quieren regresar, pues tienen buenos recuerdos de sus raíces.

Para Mohammad-Wisam su juguete favorito es un collar con cuentas, porque lo agita cada vez que baila 'dabkeh', un baile tradicional, y escucha viejas canciones sirias. Desea volver para conocer a su abuelo que tiene su mismo nombre y sigue en Siria.

Sahar tiene una ardilla, igual que su primo, y prometieron ser amigos para siempre. Ella recuerda Siria verde y hermosa, llena de árboles. Y Ayman tiene un avión rojo con el que a ella le gustaría poder volar a su país.

A Wassim le apasiona su león porque representa la fortaleza y siempre que lo sostiene se siente más fuerte. Y Noor tiene una muñeca regalo de su abuela y la ha llamado como ella, Amina. Es como una amiga. De Siria recuerda Hama, su ciudad, los árboles y que jugaba con sus primos.

"Todavía queda mucho por hacer", decía el papa en Lesbos. *"Pero demos gracias a Dios porque nunca nos deja solos en nuestro sufrimiento. Siempre hay alguien que puede extender la mano para ayudarnos"*. Los sueños y la ilusión que brillan en los ojos de esos niños demuestran que siempre hay esperanza. Pero no podemos olvidarnos de ellos. Llega a nuestra diócesis la Cruz de Lampedusa para recordarnos una situación que debe interpellarnos. Y es que ya lo dijo Francisco: *"Como hombres de fe, deseamos unir nuestras voces para hablar abiertamente en su nombre. Esperamos que el mundo preste atención a estas situaciones de necesidad trágica y verdaderamente desesperadas, y responda de un modo digno de nuestra humanidad común. Dios creó a la humanidad para ser una familia: cuando uno de nuestros hermanos y hermanas sufre, todos estamos afectados"*. Que esta Semana Santa tengamos muy presentes a nuestros hermanos que sufren como Cristo en la Cruz.

EDITORIAL

Estamos a punto de comenzar la Semana Santa, los acontecimientos se van a precipitar de forma desbordante, y si no estamos preparados muchas cosas van a pasar desapercibidas. Por eso viene muy bien la preparación durante cuarenta días, porque es tanto y tan profundo el significado que posiblemente no lleguemos a todo. Lo que sí es definitivo es que todo termina, o mejor, todo comienza en la Vigilia del Sábado Santo.

Muchos son los que esperan estos días porque su temperatura religiosa se dispara, lo importante es que esto no sea una traca pasajera y fugaz, sino que sea fruto de la reflexión interior, y que esos sentimientos tengan después su continuidad hasta que de nuevo volvamos a revivirlos.

Desde el Domingo de Ramos, cualquier frase, cualquier suceso, cualquier paso, es capaz de llenar momentos largos de contemplación, o de meditación. Momentos que tocan la fibra del creyente cristiano.

Personajes, "personajillos", lugares, ciudades, caminos, montes, clavos, aldeas, imágenes, todo va a pasar delante de nuestra mente y tendremos una nueva oportunidad de detenernos en lo que más nos interesa o descubrir algo que hasta ahora había pasado desapercibido.

Nada importa que campañas publicitarias nos quieran presentar esta semana, como "un verano en pequeño", ofreciéndonos lo mismo que en los meses de julio o agosto. Bueno sí importa, porque eso hará que muchos se despierten, no se centren en lo principal, y solamente observen admirados la belleza de las tallas y el entusiasmo de todos los que participan en la organización de los eventos.

Otros, los menos, deciden retirarse a lugares más solitarios, conventos, oratorios, casas de reflexión, y desde ahí vivir las celebraciones de los días señalados en un ambiente mucho más apropiado. Estos sitios favorecen el encuentro personal con el protagonista de todo el relato, y propician asumir opciones que después influirán en sus vidas a lo largo de todo el año.

Lo importante es la predisposición de cada uno ante lo que vamos a celebrar. ¿Cómo es la tuya? ¿cómo siempre?, o ¿este año estás decidido a que sea otra cosa? No dejes que la rutina anule tus buenos propósitos.

Esta mañana, cuando escribo la columna, un editorialista de una emisora de radio decía: "Le pusieron nombre de arcángel, pero tenía nueve años, por lo que solo era un ángel, y alguien no lo ha dejado crecer". Descansa en paz "pescaito".

Antonio Pariente Gutiérrez

NACIDOS DEL AGUA

No me refiero a la lluvia que tan afortunadamente ha caído, sino al agua del Bautismo, que es el sacramento de la Fe y que se culmina en la Confirmación, dentro del proceso de la Iniciación Cristiana. Nuestro Sínodo tenía este eslogan: "Caminando juntos con Cristo, para buscar, renovar y fortalecer la fe" y se refiere numerosas veces a estos sacramentos y a la catequesis y preparación que debemos cuidar para su recepción. Además, la Cuaresma, que ya estamos acabando, es precisamente un camino en el que acompañamos a Jesús hasta participar con Él en su Misterio Pascual mediante la renovación de nuestro Bautismo y la celebración de la Eucaristía en la noche más excelente del año, dentro de la Vigilia Pascual.

Es muy expresivo el texto referido al proceder de los primeros cristianos sobre la celebración del Bautismo: "Fuisteis conducidos a la santa piscina del divino bautismo, como Cristo desde la cruz fue llevado al sepulcro... se os preguntó si creíais en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Despues de haber confesado esta fe salvadora, se os sumergió por tres veces en el agua y otras tantas fuisteis sacados de la misma, con ello significasteis, en imagen y símbolo, los tres días de la sepultura de Cristo... ¡Oh maravilla nueva e inaudita! No hemos muerto ni hemos sido sepultados, ni hemos resucitado después de crucificados en el sentido material de estas expresiones, pero, al imitar estas realidades en imagen hemos obtenido así la salvación verdadera" (de la catequesis de Jerusalén. Liturgia de las Horas, jueves de la primera semana de Pascua).

En esta semana vamos a contemplar el acontecimiento

definitivo de la historia: Por una parte la realidad del ser humano con toda su ceguera y violencia, crucificando al inocente; por otro, el amor incomprendible de Dios, entregando a su Hijo en manos de los pecadores y haciendo surgir la vida de la muerte. Ni el poder de Roma ni las autoridades del templo pudieron soportar la novedad de Jesús. Su manera de presentar a Dios les resultaba peligrosa y desestabilizadora para sus intereses. Y no se lo perdonaron. En el prólogo de su Evangelio San Juan dice que "vino a los suyos y los suyos no lo recibieron, pero a cuantos lo recibieron les dio poder de ser hijos de Dios a los que creen en su nombre".

Todo se debe, como dirá San Pablo, a que "siendo de condición divina, se despojó de su rango y tomó la condición de esclavo, pasando por uno de tantos... Se rebajó hasta someterse incluso a la muerte, y una muerte de cruz".

En los últimos domingos el evangelio se ha referido a la muerte de Jesús de distintas maneras: Es el grano de trigo que muere para dar fruto, es el viejo templo que se desmorona para levantarla de nuevo resucitado... Y todo porque "tanto amó Dios al mundo que le entregó a su propio Hijo".

Vienen días muy señalados para que profundicemos en los misterios más importantes de nuestra fe que forman el núcleo de la vida cristiana: Por el bautismo nos hemos incorporado a la muerte y resurrección de Jesús e, identificándonos con Él, llevemos una vida entregada al anuncio del Evangelio y la transformación del mundo.

Jesús Moreno Ramos

Vicario de Pastoral y Evangelización



Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Obispo de Coria-Cáceres



UNA SEMANA SANTA EN SALIDA DE MUERTE HACIA LA RESURRECCIÓN

La Semana Santa es una llamada a vivir con los sentimientos de Cristo, con el mismo amor que le llevó a Jesús a entregar la vida para que "la tengamos en abundancia".

Esta Semana Santa que nos visita la Cruz de Lampedusa, enviada por el papa Francisco como memoria del sufrimiento de nuestros hermanos que mueren y sufren atravesando el mar embravecido de la vida, es una llamada continua a que la conversión nos lance a no olvidar nunca a los empobrecidos.

¿Cómo debemos vivir nuestra Semana Santa, el Triduo Pascual? Del Viernes Santo por Tierra Santa. No olvidemos a nuestros hermanos de los lugares donde vivió Jesús y que necesitan nuestra solidaridad.

Quiero recordarlos a todos la colecta:

1. Como preparación cuaresmal escribí mi carta pastoral "Tú me sondeas y me conoces" y decía que estos cuarenta días de Cuaresma son para que vivamos lo que dice el prefacio de Cuaresma, que **lleguemos a la Pascua libres de todo afecto desordenado y podamos "compartir con los necesitados, imitando así tu generosidad"**. La primera cla-

ve de este tiempo, como asignatura siempre pendiente de nuestra vida, es vivir amando al Padre, viviendo como hijos y creando fraternidad en un mundo donde no es fácil construir la Paz. Muchos corazones humanos albergan tantos conflictos, tantos deseos de poder, de aplastar a los que no piensan como nosotros, de venganza, de terrorismo, de lucha armada.

2. **Vivir la fe y vivir de fe.** Como recordaba en mi carta pastoral hay que crecer por dentro para despertar y vivir la fe. Participemos en las celebraciones del Triduo Pascual, en todo lo que nos ayude a vivir la fe y de fe: las celebraciones parroquiales, las meditaciones, Vía crucis, retiros pascuales... celebraciones en la catedral y en la concatedral, en los cultos de las cofradías. Participar en las procesiones, auténticas catequesis en la calle, con respeto, silencio y testimonio de amor, que nos ofrecen nuestras cofradías, preparadas con esmero y con un sentido de fe y belleza. Decía Dostoyevski: "Cristo es la Belleza que salva". Que todos los pueblos, parroquias y ciudades no se queden sin dejarse impregnar por lo que la liturgia de estos días nos ofrece como una

auténtica vivencia interior y exterior, en el misterio central de nuestra fe, Cristo muerto y resucitado, nuestro Redentor.

3. **Salida hacia los pobres y necesitados.** En el corazón del Triduo Pascual de la Semana Santa nos lanza a la solidaridad, a compartir con los más necesitados.

Ante la visita de la cruz de Lampedusa nos lanzamos con el papa Francisco a una Iglesia que sale a ser Buena Noticia para los que sufren, a compartir, a vivir cerca de los que viven en todas las intemperies y periferias de la vida. Vivir por dentro para servir por fuera.

La Delegación Episcopal de Pastoral Social y de Migración tiene organizados distintos encuentros con la cruz de Lampedusa como una sensibilidad y colaboración con nuestros hermanos. Nos lanza a compartir nuestra fe en el Triduo Pascual con los empobrecidos, los emigrantes, los refugiados, los que sufren y viven sin ninguna esperanza. Son una llamada a cambiar nuestro corazón de piedra por un corazón como el de Cristo que vive para los demás.

¿TE ATREVES A VIVIR EL TRIDUO PASCUAL EN CLAVE DE UNA CONVERSIÓN QUE NOS LLEVE A LA SANTIDAD Y A LA POBREZA?

ESTAMOS EN SEMANA SANTA

¿QUÉ ES LA SEMANA SANTA?

La Semana Santa es el resultado de diversas tradiciones que encontraron su confluencia en Jerusalén entre el siglo II y III, y que tiene como finalidad hacer memoria de los últimos acontecimientos de la vida de Jesús según la cronología específica que encontramos en el evangelio de San Mateo. Ya en el siglo IV aparecen relatos detallados como el de la peregrina española Egeria, en la que narra las diversas celebraciones de la comunidad cristiana en Jerusalén desde el Domingo de Pasión (Domingo de Ramos) hasta el Domingo de Resurrección.

En el siglo X estas celebraciones llegan a Roma y se van extendiendo progresivamente por todo occidente, con los cambios que hoy podemos conocer.

¿DE QUÉ HACEMOS MEMORIA?

El Domingo de Ramos, comienzo de la Semana Santa; conmemoramos la entrada mesiánica de Cristo en Jerusalén narrada en Mt 21, 1-11. **El Lunes Santo**, la Iglesia hace memoria de la Unción de Jesús en Betania en Casa de Lázaro. **Martes Santo**, Jesús anticipa la traición de Judas y las negaciones de Pedro. **Miércoles Santo**, Judas traiciona a Jesús

ante el Sanedrín por treinta monedas de plata. De todos estos días santos, son de singular importancia los últimos tres, que forman parte del **Triduo Pascual** que comienza con la misa vespertina de la Cena del Señor, teniendo su centro en la vigilia Pascual y acaba en las II vísperas del Domingo de Resurrección (NUALC 19).

El Jueves Santo, celebramos la Institución de la Eucaristía, el Sacramento del Orden y el mandamiento del amor. **El Viernes Santo** conmemoramos la Muerte del Señor. Este día, junto con el Sábado Santo, son los dos únicos días del año que la Iglesia no celebra la Eucaristía, ya esta atestiguado por Egeria desde el siglo IV en su peregrinación a Jerusalén.

El Sábado Santo, entrada la noche se celebra la Vigilia Pascual, "**La Madre de todas la Vigilias**" (San Agustín), en ella la Iglesia espera velando la Resurrección de Cristo y la celebra en los sacramentos (NUALC 21). **Domingo de Pascua**: El Triunfo de Cristo sobre el pecado y sobre la muerte por medio de la Resurrección.

¿QUÉ DEBEMOS TENER EN CUENTA?

- El Sagrario el Jueves Santo ha de estar completamente vacío, antes de la Misa **In Coena Domini** (48).
- El Sacramento ha de ser reservado en un Sagrario, no ha de hacerse nunca una exposición en custodia u ostensorio (55).
- El ayuno y la abstinencia el Viernes Santo y, según la oportunidad, también el sábado hasta la Vigilia Pascual (NUALC 20).
- El Viernes Santo está prohibido administrar cualquier sacramento, excepto la penitencia y Ución de enfermos. Las exequias han de celebrarse sin canto, sin órgano y sin campana. (61)
- Úsese una única cruz para la adoración, tal como lo requiere la verdad del signo (69).
- Las lecturas han de ser leídas por entero (66).
- Con la Vigilia Pascual se inaugura el canto del Aleluya.
- Prepárese el cirio pascual que, para la veracidad del signo, ha de ser de cera, nueva cada año, único, relativamente grande, nunca ficticio, para que pueda evocar rápidamente que Cristo es la luz del mundo (82).

P. Dennis Polanco

LOS GRUPOS DE MUJER DE CÁRITAS DIOCESANA DE CORIA-CÁCERES CELEBRAN SU XIII ENCUENTRO



Las mujeres pertenecientes a los distintos grupos de Mujer de Cáritas de la diócesis, se reunieron el pasado sábado 10 de marzo en Perales del Puerto para celebrar su encuentro anual.

El sábado 10 de marzo, y gracias a la disponibilidad y participación del grupo de Cáritas Parroquial de Perales del Puerto y del excmo. Ayuntamiento del municipio, que cedió las instalaciones de su centro social para la celebración, las participantes de los distintos grupos de Mujer de Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, procedentes de Cáceres (San Eugenio y Espíritu Santo), Sierra de Fuentes, Montehhermoso, Valdeobispo, Villasbuenas de Gata y Perales del Puerto disfrutaron del décimo tercer Encuentro de Mujer bajo el lema "Mi desarrollo, es nuestro desarrollo".

La jornada giró desde el pensamiento cristiano, la presencia y el papel tan importante de la mujer en el desarrollo social, y de las consecuencias esenciales y positivas que resultan de la implicación de cada una de ellas en su comunidad, en su entorno, personal y familiar, y en los grupos de Cáritas, con el fin de reconocer y valorar la importancia de su papel, como personas, como mujeres, como grupos y como miembros de la comunidad.

Al finalizar la mañana, las asistentes visitaron la Sociedad Cooperativa de aceite "La Peraliega", donde disfrutaron de una cata con sus exclusivos aceites.

Durante todo el día se disfrutó de un ambiente de comunicación entre los distintos grupos de mujer, mesas de exposiciones de las labores y manualidades, además de diferentes actuaciones de los grupos.

La jornada finalizó con la celebración de la Eucaristía en la parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción, en la que ante presencia de la patrona, la Virgen de la Peña, se dio gracias a Dios por la fabulosa jornada y por la fuerza y entrega de las mujeres en el día a día, y se pidió por el cumplimiento de los derechos de las mujeres en todo el mundo.

120 NIÑOS PARTICIPAN EN UN VÍA CRUCIS CELEBRADO EN CORIA CON UN RECUERDO ESPECIAL A GABRIEL CRUZ



Más de 120 niños de catequesis de la Unidad Pastoral Virgen de Argeme participaron en el Vía crucis celebrado en la tarde

de este martes, 13 de marzo, en la Residencia de Ancianos San Nicolás de Bari en Coria. Los residentes se mostraron encantados de recibir en su casa a tantos niños, y los niños estuvieron felices de compartir la tarde con los "abuelos".

El encuentro tuvo un emotivo final, en el que todos los presentes rezaron un Padre Nuestro por el eterno descanso de Gabriel, «el pescaito» de Almería.

X CONGRESO DIOCESANO DE MAESTROS Y PROFESORES DE RELIGIÓN CATÓLICA



El pasado sábado, día 10 de marzo, tuvo lugar el X Congreso Diocesano de Maestros y Profesores de Religión Católica de la Diócesis de Coria-Cáceres. El encuentro tuvo lugar en el Seminario Diocesano de Cáceres, organizado por la Delegación Diocesana de Enseñanza.

La jornada matinal comenzó con la oración y el saludo de don Francisco Cerro Chaves a los 60 docentes que asistieron al encuentro. Don Francisco, que acompañó durante toda la jornada al profesorado, animó a seguir con la labor educadora a la luz de las Orientaciones y Disposiciones del XIV Sínodo Diocesano clausurado el pasado mes de diciembre en la catedral de Coria, a pesar de toda la problemática que rodea a la asignatura de Religión en la escuela.

Don Antonio Pariente, delegado diocesano de Enseñanza, respondió con datos de los diferentes arcprestazgos al debate que genera la enseñanza de la Religión en los centros educativos. Indicó que el 73,8% de padres y alumnos de nuestra diócesis han elegido libremente la asignatura de Religión en los centros públicos. Un dato muy relevante que anima a seguir trabajando en la buena dirección.

La jornada matinal continuó con dos ponencias impartidas por don José Luis Jiménez Martín, profesor y orientador educativo en la comunidad de Madrid. La primera titulada "**El porqué y el cómo de la clase de Religión en la escuela, fundamentos para el debate**", habló de la Educación Religiosa Escolar (ERE) desde el periodo democrático de nuestro país, analizando el papel de la asignatura en las diferentes leyes educativas; de la singularidad y la aportación de la ERE a la educación integral del alumno, sin olvidar que nuestra Constitución en su artículo 27 recoge el derecho que asiste a los padres para que sus hijos reciban la formación religiosa y moral que esté de acuerdo con sus propias convicciones; así también citó La Declaración Universal de Derechos Humanos de 1948, que reconoce la libertad religiosa de personas y pueblos, y por último hizo una reseña a los acuerdos entre el Estado Español y la Santa Sede sobre enseñanza y asuntos culturales.

La segunda ponencia titulada: "**Didáctica de la clase de Religión**", constó de dos partes, una teórica y otra práctica. Los asistentes se dividieron en grupos para elaborar con diferentes metodologías una clase. Las metodologías trabajadas fueron: rutinas de pensamiento, the flipped classroom, inteligencias

múltiples, aprendizaje basado en proyectos, técnicas cooperativas en el aula y gamificación.

Con esta segunda actividad y cumpliendo el horario establecido por el programa, se hizo un descanso para comer y poder intercambiar impresiones y experiencias de lo vivido durante las primeras horas del congreso.

BENICIÓN DEL SEÑOR OBISPO DEL RETABLO Y UN CUADRO NUEVO EN GRANJA DE GRANADILLA



El día 9 de marzo, desafiando al mal tiempo, llegó don Francisco Cerro a la parroquia de Granja de Granadilla, donde le esperaban don Agapito Domínguez como párroco y además una gran representación de los fieles de la parroquia, para la bendición de las obras de restauración del retablo, varias imágenes y la pintura de la iglesia, bendiciendo también un cuadro de La Piedad, regalado por don Eulogio Núñez, que ha tomado como referencia para pintar dicho cuadro a Goya y Gregorio Fernández.

En la homilía don Francisco nos explicó cuáles son las cualidades que hacen una parroquia ser lo que es:

- La primera cualidad es la de *Celebrar*, celebrando la Eucaristía y todos los sacramentos en ella.
- La segunda cualidad es la de *Transmisión de la Fe*, anunciando el evangelio en cada una de las celebraciones que se realizan en ella.
- La tercera cualidad es la de *Vivir la Fe*, por medio de la caridad, necesario en todas y cada una de las parroquias, a través de Cáritas, por ejemplo.
- La cuarta cualidad es la de *Evangelizar* por medio de las imágenes, instrumentos de culto y demás.

Después de explicarnos lo que es la parroquia a través de sus cualidades pasó a agradecer a cada uno de los que han participado en la restauración del retablo y de las imágenes, incluido a don Eulogio Núñez por el cuadro pintado.

También tuvo palabras de agradecimiento la nueva delegada de Patrimonio de la diócesis, doña María del Carmen Fuentes, que estuvo en todo momento acompañando a don Francisco Cerro y don Agapito en la celebración y los agradecimientos.

Javier Fontánez Benito, Arciprestazgo de Granadilla

UNA NECESIDAD, UNA ESPERANZA Y UNA PETICIÓN PARA LOS MATRIMONIOS

¡Qué sorpresa! 35 parejas de novios. Ese fue el abultado número de novios que se congregaron para recibir los cursillos prematrimoniales de este año durante el fin de semana del 24 al 25 de febrero en Zarza de Granadilla.

Parejas venidas de varias partes de la geografía extremeña, principalmente del norte, que contraerán, Dios mediante, matrimonio a lo largo de este año en tierras de los arciprestazgos de Granadilla, Hurdas y Montehhermoso.

Si bien es cierto y notorio que el número de parejas que contraen matrimonio por la iglesia ha descendido, principalmente



por el miedo al compromiso o más bien por la indiferencia al mismo, también son muchas las que alentadas por sus familias, por sus párrocos o por la necesidad y el anhelo de aspirar a un amor FELIZMENTE DURADERO, se acercan a recibirlas en principio con un poco de recelo; al final con agradecimiento.

¿Por qué? Porque al final eso de hablarles del sacramento, de la vida conyugal, de la sexualidad, de la educación, de la fe en la familia... de todo aquello que se hará manifiesto en esa importantísima decisión de unir dos vidas en sus cuerpos y en sus almas; solo es posible en el Corazón de Cristo.

Una vez más, Juan María y Concha, en ese lenguaje sencillo, cercano, atractivo y esta vez un humilde servidor, hemos intentado transmitir la alegría del amor en el matrimonio cristiano, en las alegrías y penas en la salud y en la enfermedad todos los días de nuestra vida.

Pues con la gracia que Dios nos da en el sacramento sí es posible quererse cada día más, aún en medio de las dificultades. Ese es el camino que nos propone nuestra Santa Madre Iglesia que no es otro que el ser felices en toda vicisitud como hombre y mujer que se complementan y se unen en Santo Matrimonio con una ayuda muy especial, que supera con creces a cualquier otra.

Rezamos por los novios, por los que los preparan y por los sacerdotes que además de testigos los acompañen en este camino con mucha esperanza además de necesaria cercanía.

Nosotros, los matrimonios cristianos, que convencidos por nuestra gozosa experiencia, asistidos por la Misericordia Divina, por la Virgen que intercede, con el deseo de Santidad y sembrando con alegría, dejamos al Dueño que recoja los frutos. Frutos generosos de nuevas vidas: los hijos.

Gracias a todos, mucha confianza y muy unidos en Aquel que todo lo puede.

Vidal y Loli

CÁRITAS ORGANIZA UN CURSO DE LIMPIEZA EN ESPACIOS ABIERTOS E INSTALACIONES INDUSTRIALES

El Programa de Empleo de Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres inicia un curso en el que se formarán 15 personas. Se desarrollará en Montehhermoso entre el 19 de marzo y el 4 de junio.

El curso está cofinanciado por el Fondo Social Europeo, tiene como objetivo capacitar al alumnado para trabajar de operario y operarias de limpieza viaria, peones de recogida de residuos y barrenderos o barrenderas.

Tendrá lugar en la localidad Montehhermoso a partir del 19 de marzo y su duración será de 265 horas.

En él participarán personas desempleadas o con empleos precarios, interesadas en mejorar su situación laboral. Esta acción formativa cuenta con contenidos propios de limpieza y contenidos transversales, además de 80 horas de prácticas. Al finalizar el curso el alumnado obtendrá el Certificado de Profesionalidad.

Diócesis

WILLIAM NÚÑEZ DE VISITA EN LA HABANA AHORA, COMO CURA

Entre el 5 y el 28 del pasado mes de febrero tuve la oportunidad de visitar la ciudad que me vio nacer, La Habana.

Esta ocasión ya fue diferente a mis anteriores visitas, ya que esta vez regresé como sacerdote. Fue algo muy hermoso poder abrazar y besar a mi madre, que lloraba de felicidad, feliz de tener un hijo cura. Ya en La Habana (Ciudad de las Columnas) como la calificaría uno de los grandes de la cultura cubana, fue grato pasear por sus calles, donde de pequeño y joven solía andar.

Visité el mayor número de parroquias que pude, sobre todo de la vieja Habana. Asistí a Misa en la iglesia de San Agustín, un antiguo templo construido entre los años 1608 al 1663. Esta Iglesia originalmente, y durante casi 200 años, estuvo bajo la advocación de San Agustín. Posteriormente, en el año 1842, pasó a ser propiedad de la Tercera Orden de San Francisco, y en 1844 a los frailes de la Primera Orden, por eso también se la conoce como iglesia de San Francisco El Nuevo, una de las edificaciones más grandes y majestuosas de la ciudad, casi oculta entre las casas de la vieja ciudad que la rodean.

La iglesia de San Agustín es un lugar tranquilo dentro de una ciudad bulliciosa, que invita a rezar, reflexionar y meditar. Allí me recibieron dos sacerdotes franciscanos italianos que llevan veintidós años en la isla, además me invitaron a concelebrar con ellos. Donde está ubicado el sagrario había encima una imagen del Corazón de Jesús y más arriba otra imagen de San Pedro de Alcántara, hasta allí, en la vieja Habana, estaba conmigo el santo alcantarino.

Pido mucho por mi pueblo, ese pueblo que a pesar de tantos años de persecución de la Iglesia ha sabido mantenerse firme en la fe, siempre acompañado de María, en su advocación de la Virgen del Cobre.

XV JORNADAS DE PASTORAL SOCIAL

Del 8 al 10 de marzo, organizado por la Delegación Diocesana de Pastoral Obrera, hemos celebrado las XV Jornadas de Pastoral Social, con el lema de "Viven con nosotros migrantes y refugiados", en el centro Pastoral Jesús Obrero, de la parroquia de San Eugenio de Cáceres. El día 8, Ángel Martín Chapinal, nos ayudó a reflexionar sobre los migrantes y refugiados y sobre el papel que juega Europa en la acogida de los refugiados. Dos refugiados cameruneses nos relataron su experiencia de salir de su país andando, atravesando países, desiertos y en patera el Mediterráneo hasta llegar a España. El día 9, 6 inmigrantes (de Honduras, Brasil, Perú, Cuba y Marruecos) que viven entre nosotros, en Aldea Moret, compartieron su experiencia, sus vivencias y como se encuentran en medio de nosotros. En estas jornadas hemos descubierto que en nuestra barriada de Aldea Moret viven inmigrantes de más de 28 nacionalidades, y que esta riqueza está por explotar, por eso hemos visto la necesidad de crear espacios de encuentro para que podamos conocernos y relacionarnos migrantes y no migrantes.

Han sido unas jornadas llenas de vida y de hermandad.

Miguel Ángel González Saiz
Delegado Diocesano de Pastoral Obrera



LAS CASTAÑUELAS DE PASCUA (y 6)

La alegría de la Pascua debe ser una característica de la fe cristiana. El papa Francisco todo lo envuelve en alegría: La alegría de la fe, la alegría del evangelio, la alegría del amor, la alegría de conocer el proyecto de vida de Jesús... hay que vivirlo todo más alegre que unas castañuelas.

Es Pascua y festejamos el **triunfo de la vida de Jesús donada por amor** que nace en nosotros por las aguas del bautismo. Es Pascua y los gestos pequeños **se agrandan**: La levadura fermenta la masa, el grano de mostaza se hace un árbol gigante, la brisa del viento vence al huracán arrasador, la semilla cae en buena tierra y da el ciento por uno. **La nueva humanidad empieza ya** a hacerse realidad. Es para estar alegres como unas castañuelas o mejor: Alegres como unas PASCUAS. Recordando los temas anteriores te los resumo de la siguiente manera:

- Que resuene la alegría de la fe como unas castañuelas por haber **vivido el voluntariado** que protege como un PARAGUAS y que da apoyo y acogida a otras personas, incluso para bailar bajo la lluvia **ante las dificultades**.
- Que suenen las castañuelas por la alegría de haber **vivido el voluntariado** dando la vuelta a tantas situaciones que estaban del revés, como cuando das la vuelta al CALCETÍN para corregir el error.
- Que suenen las castañuelas por haber **vivido la alegría del voluntariado** como el MOLINILLO DE VIENTO dejándote mover por el viento del Espíritu irradiando los grandes **ideales**.
- Que resuene la alegría de las castañuelas porque **gracias a tu voluntariado** muchas personas que se sentían perdidas como el BARQUITO CHIQUITITO, aprendieron a navegar por los mares de la vida **superando dificultades** de no saber navegar.
- Alegría de castañuelas porque **tu voluntariado** te hace ser como una CAMPANA que resuena **comunicando** a los cuatro vientos la victoria de la vida de Jesús resucitado y convocando a la comunidad a **celebrarlo en la Eucaristía** en su más alto nivel.

Enhorabuena por haber llegado a la Pascua para seguir **viviendo el voluntariado** durante todo el año con la alegría de seguir a Jesús como unas castañuelas.

iFelices Pascuas!

Tino Escribano Ruiz

La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura del libro de Isaías, Is 50, 4-7

El Señor Dios me ha dado una lengua de discípulo: para saber decir al abatido una palabra de aliento. Cada mañana me espabila el oído, para que escuche como los discípulos. El Señor Dios me abrió el oído: yo no resistí ni me eché atrás. Ofrecí la espalda a los que me golpeaban, las mejillas a los que mesaban mi barba; no escondí el rostro ante ultrajes y salivazos. El Señor Dios me ayuda, por eso no sentía los ultrajes: por eso endurecí el rostro como pedernal, sabiendo que no quedaría defraudado.

■ Salmo responsorial, Sal 21, 8-9. 17-18a. 19-20. 23-24 (R.: 2ab)

R/. Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado?

Al verme, se burlan de mí,
hacen visajes, menean la cabeza:
«Acudió al Señor, que lo ponga a salvo;
que lo libre si tanto lo quiere». R./.

Me acorrala una jauría de mastines,
me cerca una banda de malhechores;
me taladran las manos y los pies,
puedo contar mis huesos. R./.

Se reparten mi ropa,
echan a suerte mi túnica.
Pero tú, Señor, no te quedes lejos:
fuerza mía, ven corriendo a ayudarme. R./.

Contaré tu fama a mis hermanos,
en medio de la asamblea te alabaré.
«Los que teméis al Señor, alabadlo;
linaje de Jacob, glorificadlo:
temedlo, linaje de Israel». R./.

■ Segunda Lectura, Lectura de la carta del apóstol San Pablo a los Filipenses, Flp 2, 6-11

Cristo Jesús, siendo de condición divina, no retuvo ávidamente el ser igual a Dios: al contrario, se despojó de sí mismo tomando la condición de esclavo, hecho semejante a los hombres. Y así, reconocido como hombre por su presencia, se humilló a sí mismo, hecho obediente hasta la muerte, y una muerte de cruz. Por eso Dios lo exaltó sobre todo y le concedió el Nombre-sobre-todo-nombre: de modo que al nombre de Jesús toda rodilla se doble en el cielo, en la tierra, en el abismo, y toda lengua proclame: Jesucristo es Señor, para gloria de Dios Padre.

■ Versículo antes del Evangelio, Cf. Flp 2, 8-9

Cristo se ha hecho por nosotros obediente hasta la muerte, y una muerte de cruz. Por eso Dios lo exaltó sobre todo y le concedió el Nombre-sobre-todo-nombre.

■ Evangelio, Pasión de nuestro Señor Jesucristo según san Marcos, Mc 15, 1-39

¿Queréis que os suelte al rey de los judíos?
Cronista.

Apenas se hizo de día, los sumos sacerdotes con los ancianos, los escribas y el Sanedrín en pleno, hicieron una reunión. Llevaron atado a Jesús y lo entregaron a Pilato. Pilato le preguntó: «¿Eres tú el rey de los judíos?». Él respondió: «Tú lo dices». Y los sumos sacerdotes lo acusaban de muchas cosas. Pilato le preguntó de nuevo: «¿No contestas nada? Mira de cuántas cosas te acusan». Jesús no contestó más: de modo que Pilato estaba extrañado. Por la fiesta solía soltarles un preso, el que le pidieran. Estaba en la cárcel un tal Barrabás, con los rebeldes que habían cometido un homicidio en la revuelta. La muchedumbre que se había reunido comenzó a pedirle lo que era costumbre. Pilato les preguntó: «¿Queréis que os suelte al rey de los judíos?». Pues sabía que los sumos sacerdotes se lo habían entregado por envidia. Pero los sumos sacerdotes soliviantaron a la gente para que pidieran la libertad de Barrabás. Pilato tomó de nuevo la palabra y les preguntó: «¿Qué hago con el que llamaré rey de los judíos?». Ellos gritaron de nuevo: «Crucifícalo». Pilato les dijo: «Pues ¿qué mal ha hecho?». Ellos gritaron más fuerte: «Crucifícalo». Y Pilato, queriendo complacer a la gente, les soltó a Barrabás; y a Jesús, después de azotarlo, lo entregó para que lo crucificaran.

Le ponen una corona de espinas, que habían trenzado.

Los soldados se lo llevaron al interior del palacio –al pretorio– y convocaron a toda la compañía. Lo visten de púrpura, le ponen una corona de espinas, que habían trenzado, y comenzaron a hacerle el saludo: «¡Salve, rey de los judíos!». Le golpearon la cabeza con una caña, le escupieron; y, doblando las rodillas, se postraban ante Él. Terminada la burla, le quitaron la púrpura y le pusieron su ropa. Y lo sacan para crucificarlo.

Conducen a Jesús al Gólgota

Pasaba uno que volvía del campo, Simón de Cirene, el padre de Alejandro y de Rufo; y lo obligan a llevar la cruz. Y conducen a Jesús al Gólgota (que quiere decir lugar de «la Calavera»).

«Fue contado entre los enemigos»

Y le ofrecían vino con mirra; pero Él no lo aceptó. Lo crucifican y se reparten sus ropas, echándolas a suerte, para ver lo que se llevaba cada uno. Era la hora tercia cuando lo crucificaron. En el letrero de la acusación estaba escrito: «El rey de los judíos». Crucificaron con Él a dos bandidos, uno a su derecha y otro a su izquierda.

A otros ha salvado y a sí mismo no se puede salvar

Los que pasaban lo injuriaban, meneando la cabeza y diciendo: «Tú que destruyes el templo y lo reconstruyes en tres días, salvate a ti mismo bajando de la cruz». De igual modo, también los sumos sacerdotes comentaban entre ellos, burlándose: «A otros ha salvado y a sí mismo no se puede salvar. Que el Mesías, el rey de Israel, baje ahora de la cruz, para que lo veamos y creamos». También los otros crucificados lo insultaban.

Jesús, dando un fuerte grito, expiró

Al llegar la hora sexta toda la región quedó en tinieblas hasta la hora nona. Y a la hora nona, Jesús clamó con voz potente: «Eloí Eloí, lémá sabaqtan?». (Que significa: «Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado?»). Algunos de los presentes, al oírlo, decían: «Mira, llama a Elías». Y uno echó a correr y, empapando una esponja en vinagre, la sujetó a una caña, y le daba de beber diciendo: «Déjad, a ver si viene Elías a bajarlo».

Y Jesús, dando un fuerte grito, expiró. Todos se arrodillan, y se hace una pausa. El velo del templo se rasgó en dos, de arriba abajo. El centurión, que estaba enfrente, al ver cómo había expirado, dijo: «Verdaderamente este hombre era Hijo de Dios».

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 26: Is 42, 1-7 • 26, 1-14 • Jn 12, 1-11.

Martes, 27: Is 49, 1-6 • 70, 1-17 • Jn 13, 21-33. 36-38.

Miércoles, 28: Is 50, 4-9a • 68, 8-34 • Mt 26, 14-25.

Jueves, 29: Is 61, 1-3a. 6a. 8b-9 • 88, 21-27 • Ap 1, 5-8 • Lc 4, 16-21.

Viernes, 30: Is 52, 13-53, 12 • 30, 2-25 • Hb 4, 14-16; 5, 7-9 • Jn 18, 1-19, 42.

Sábado, 31: Gen 1, 1-2, 2 • 103, 1-35.

Domingo de Ramos

LA DEVOCIÓN DE LA CRUZ

Cuando era jovencito, me dio por el teatro, y recuerdo que las pasé canutas al preparar un texto de nuestro Calderón que llevaba ese título. Creo que, a raíz de aquello, perdí las ganas de volver a intentarlo. Por cierto que el director del curso, José Luis Gómez, me dijo al terminar: «Hay muchas cosas en la vida además del escenario». Y tanto que las hubo...

E=mc². Dicen los físicos que, en función de esta fórmula, la energía de un golpe produciría cosas que antes no existían. Lo cual se ha comprobado infinitud de veces en los llamados aceleradores de partículas, aunque nadie lo puede explicar a ciencia cierta. Pues bien, me permito el lujo de imaginar una curiosa ecuación espiritual: Dios es igual al hombre multiplicado por el cuadrado del amor con que vive.

Nos fiamos de Cristo que nos lo ha demostrado con lógica suprema (¡No en vano Él es el Logos!). Su amor, más infinito que la velocidad de la luz, ha sido elevado al cuadrado de la cruz en su cuerpo de hombre: ¡Qué preciosa revelación de Dios!

Igual que la ecuación de Einstein llevó a la bomba atómica, la nuestra puede hacer también cosas tremendas aunque no destructivas, pues llevan el signo de la cruz. Son siempre positivas, y más grandes aún que las de Cristo! (Él mismo lo predijo).

Abraza, pues la cruz, la fuente de un poder infinito. Mirala en casa con amor reverente. Ora ante el madero santo. Sigue por la calle al que lo lleva al hombro. Te espera la santidad de Dios, su Espíritu, sus dones aún no recibidos del todo: su amor, su paz, benignidad, alegría...

De la fuerza de Dios nace el hombre elevado a una nueva potencia por el amor de Cristo.

Juan Sainz de los Terreros
Diácono Permanente
de la diócesis de Coria-Cáceres

SEMANA DE LA DIVINA MISERICORDIA

Del 2 al 8 de abril de 2018



Pilar Soto



Irene Villa

Lunes, 2 de abril

19:30 h. Santa Misa.
20:00 h. Conferencia: **D.ª Pilar Soto. Actriz y presentadora de TV.**
Cantaré eternamente la misericordia del Señor.

Martes, 3 de abril

19:30 h. Santa Misa.
20:00 h. Conferencia: **D. Miguel García Manglano. Sacerdote-Autor del libro "Santa Faustina Kowalska: el corazón de la misericordia". Jesús misericordioso en el siglo I y en el siglo XXI.**

Miércoles, 4 de abril

19:30 h. Santa Misa.
20:00 h. Conferencia: **D. Francisco Cerro Chaves. Obispo de Coria-Cáceres.**
La misericordia: atributo de Dios en salida.

Jueves, 5 de abril

19:30 h. Santa Misa.
20:00 h. Conferencia: **D. José María Yanguas Sanz. Obispo de Cuenca.**
Misericordia y sacramento de la penitencia.

Viernes, 6 de abril

19:30 h. Santa Misa.
20:00 h. Conferencia: **D.ª Irene Villa. Periodista, escritora y psicóloga.**
Una historia impresionante de perdón y de superación.

Sábado, 7 de abril

11:00 h. Fiesta infantil.
20:00 h. Santa Misa.
20:30 h. CONCIERTO. Música: Amadeus-In (voces infantil-jovenil).

Domingo, 8 de abril: FIESTA DE LA DIVINA MISERICORDIA

13:00 h. Procesión con el Cuadro de la Divina Misericordia y Eucaristía.
14:30 h. Agape, mesa de ofrenda, rastillo y convivencia fraterna.

C.P. Jesucristo Resucitado, calle Isla de Córcega, 17 (R-66). Cáceres.

The poster features a large, stylized icon of the Virgin Mary's face in profile, looking towards the left. She has a serene expression with large, dark eyes. The background is a warm, golden-yellow color with some decorative patterns. The title 'VIII Encuentro Nacional de Iconografía' is at the top in large, serif capital letters. Below it, the subtitle 'La Virgen María en los Iconos' is written in a larger, flowing script. The dates '13, 14 y 15 de abril' and the location 'Cáceres' are also included. The year '2018' is printed near the bottom left of the icon.

Viernes 13 de abril

19:00 Inauguración de la Exposición de Iconos
Iglesia de la Preciosa Sangre. Plaza de San Jorge
D. Francisco Cerro, Obispo de Coria-Cáceres:
"La figura de María en los Santos iconos; fe y espiritualidad"
Coral In Puls: Música ortodoxa

Sábado 14 de abril

10:00 Ponencia: "La Virgen María en la fe del Pueblo de Dios"
P. Taras Petrunyak, Patriarcado Ecuménico de Constantinopla
Iglesia de la Preciosa Sangre

11:30 Ponencia: "La Madre de Dios en los Santos Iconos"
Chendi Cortés, Iconógrafo (Valencia)
Salón de actos Hijas de la Caridad. C/ Adarve del Cristo, 2

Visita guiada al casco histórico de Cáceres, patrimonio de la humanidad

17:00 Ponencia: "Lectura del Icono de la Virgen del Signo o Gran Orante de Juroslav"
D. Lázaro Albares (Cádiz)
Salón de actos Hijas de la Caridad

18:30 Coloquio: "El Iconográfico ante el misterio de María: arte y espiritualidad"
Modera D. José Bautista Galán (Valladolid)
Salón de actos Hijas de la Caridad

19:45 Vigilia mariana (Fraternidad "Velad y orad" de Cádiz)
Ermita de la Paz (Plaza Mayor)

Domingo 15 de abril

10:30 Taller de repujado en plata
Dña. Carmen del Cerro, Iconógrafa (Madrid)
Casa de la Iglesia (Coria)

11:30 Visita a la ciudad y Catedral de Coria.

13:00 Eucaristía. Santuario de la Virgen de Argemiro

Inscripción: Delegación de Relaciones Interconfesionales
email: bellezaquesalva@diocesiscoriacaceres.es
Facebook: Delegación de Relaciones Interconfesionales Coria-Cáceres
Tfno. 669934167



AGENDA

Miércoles, 28:

- **Misa Crismal.**
11:00 horas, Catedral de Coria.

Jueves, 29:

- **Jueves Santo.**

Viernes, 30:

- **Viernes Santo.**

Sábado, 31:

- **Sábado Santo.**

Domingo, 1 de abril:

- **Domingo de Resurrección.**

Lunes, 2 de abril:

- Retiro espiritual Zona Norte.
Casa de la Iglesia, 11:00 horas.

EL SEMANARIO REGRESARÁ EL 8 DE ABRIL

¡FELIZ PASCUA DE RESURRECCIÓN!

DIRECTORA: LORENA JORNA BOTICARIO
EDITA: DELEGACIÓN DIOCESANA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL
E-mail: comunicacion@diocesiscoriacaceres.es

IMPRIME: GRÁFICAS MORGADO - CÁCERES • graficasmorgado@gmail.com • graficasmorgado.es • 927 24 90 66



Iglesia en Coria-Cáceres
SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN
Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es

De conformidad con la LOPD 15/1999, informamos a nuestros suscriptores, que sus datos de carácter personal serán gestionados por la Delegación Episcopal de M.C.S de la Diócesis de Coria-Cáceres, con la finalidad de coordinar los envíos y de la gestión administrativa. Si desea ejercer sus derechos ARCO puede dirigirse a: Diócesis de Coria-Cáceres en Plaza de Santa María, n. 1, de Cáceres.